

Stuttgart, 13.04.2016

Förderung der Internationalen Bachakademie Stuttgart 2016

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	27.04.2016
Ausschuss für Kultur und Medien	Kenntnisnahme	öffentlich	28.06.2016

Beschlußantrag:

1. Die Internationale Bachakademie erhält 2016 eine Zuwendung von insgesamt 808.700 €, die sich wie folgt zusammensetzt:

- Zuwendung für die laufende Arbeit 588.150 €
- regelmäßige Zuwendung für das Musikfest Stuttgart 182.250 €
- zusätzliche einmalige Zuwendung für das Musikfest Stuttgart 2016 38.300 €

2. Der Aufwand wird im Teilergebnishaushalt 2016 THH 410 – Kulturamt, Kontengruppe 430 – Transferaufwendungen, gedeckt.

Begründung:

Der Gemeinderat der Landeshauptstadt Stuttgart hat in seiner Sitzung am 18.12.2015 beschlossen, die jährliche Förderung für das Musikfest der Internationalen Bachakademie Stuttgart (IBA) von 162.000 € um 20.250 € auf 182.250 € sowie die Zuwendung für die laufende Arbeit der IBA von 587.800 € um 350 € auf jährlich 588.150 € zu erhöhen. Die Förderhöhe des Jahres 2015 von insgesamt 822.800 €, in dem die IBA für das Musikfest eine städtische Sonderzuwendung in Höhe von 73.000 € erhalten hat, wird jedoch durch die vom Gemeinderat ab 2016 beschlossene Erhöhung nicht erreicht (Differenz: 52.400 €).

Wie bereits zum Beschluss des Vorjahres am 28.01.2015 (GRDrs 966/2014) dargelegt, ist das Musikfest Stuttgart der IBA das führende Klassikfestival und ein kulturelles „Aushängeschild“ unserer Stadt. Die Bachakademie hat im abgelaufenen Geschäftsjahr unter Beweis gestellt, dass sie zu Anpassungsleistungen nicht nur fähig ist, sondern diese auch positiv umgesetzt hat. So hat sich der finanzielle Umfang des Musikfests Stuttgart in den Jahren 2015 und 2016 gegenüber dem Jahr 2014 zwar deutlich reduziert, dennoch ist es der Bachakademie gleichzeitig gelungen, nicht nur eine hohe nationale und internationale Ausstrahlungskraft zu erhalten, sondern darüber hinaus sogar eine wachsende Neugier auf die begonnene Neuausrichtung zu wecken: Zum Musikfest 2016 wird das neue Orchester der Bachakademie – nun auf historischen Instrumenten – vorgestellt. Die „klingende Reformation“ der Internationalen Bachakademie Stuttgart wird sichtbar. Sie ermöglicht einen Neustart ins internationale Konzertleben. Darüber hinaus verstärkt die Bachakademie die Zusammenarbeit mit anderen Klangkörpern der Stadt, z. B. mit dem Stuttgarter Kammerorchester.

Zur Absicherung der erfolgten Anpassungsleistungen beantragt die IBA eine Erhöhung der städtischen Zuwendung für das Musikfest Stuttgart 2016 um 38.300 € auf insgesamt 220.550 €. Der Gesamtanteil der städtischen Zuwendung am Musikfest Stuttgart beträgt dann unter Berücksichtigung der Erhöhung 31 % im Jahr 2016 (2015: 34 %). Die IBA ist darüber hinaus weiterhin und mit Unterstützung der Stadt bei der Gewinnung von Sponsoringmitteln erfolgreich tätig. Die Summe der privaten Mittel können voraussichtlich gegenüber dem Jahr 2015 um mehr als 350.000 € gesteigert werden. Das Land hat seine institutionelle Förderung der Bachakademie mit einem Zuwachs von 89.300 € ebenfalls deutlich erhöht.

Die IBA beantragt eine einmalige Erhöhung der städtischen Zuwendung für das Musikfest Stuttgart 2016 um 38.300 €, um damit – in Verbindung mit der vom Gemeinderat beschlossenen Erhöhung für die Jahre 2016/2017 – annähernd die Vorjahreszuwendung zu erreichen. Durch Übertragung von noch verfügbaren Haushaltsmitteln 2015 ist eine Erhöhung der städtischen Zuwendung um 38.300 € in 2016 möglich.

Bisherige Entwicklung der Zuwendungen an die Internationale Bachakademie Stuttgart und das Musikfest Stuttgart in den Jahren 2010 bis 2016:

	Stadt - institutionell -	Stadt - Musikfest -	Stadt Gesamtsumme	Land BW (keine Trennung der Zuwendungen in institutionell und Musikfest)
2010	522.785 €	162.000 €	684.785 €	732.900 €
2011	522.785 €	162.000 €	684.785 €	741.600 €

2012	522.800 €	162.000 €	684.800 €	725.500 €
2013	522.800 €	162.000 €	684.800 €	746.500 €
2014	587.800 €	162.000 €	749.800 €	762.900 €
2015	587.800 €	162.000 € + 73.000 €	822.800 €	822.100 €
2016 (inkl. einmalige Erhöhung)	588.150 €	182.250 € + 38.300 €	808.700 €	911.400 €

Finanzielle Auswirkungen

Als städtische Förderung für das Musikfest Stuttgart der Internationalen Bachakademie Stuttgart für das Jahr 2016 stehen 182.250 € und für die laufende Arbeit der IBA weitere 588.150 € (zusammen also 770.400 €) im Teilergebnishaushalt 410 – Kulturamt, Kontengruppe 430 – Transferaufwendungen zur Verfügung. Die Zuwendung für das Musikfest 2016 aus städtischen Mitteln wird einmalig auf 220.550 € im Jahr 2016 erhöht.

Der überplanmäßige Aufwand von 38.300 € im Haushaltsjahr 2016 kann durch eine Ermächtigungsübertragung von nicht benötigten Restmitteln im Teilhaushalt des Kulturamtes aus dem Haushaltsjahr 2015 gedeckt werden.

Beteiligte Stellen

Vorliegende Anträge/Anfragen

-

Erledigte Anträge/Anfragen

-

Fritz Kuhn

Anlagen

-

<Anlagen>